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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Buscan aterrizar en municipios gobiernos digitales 
https://www.contramuro.com/buscan-aterrizar-en-municipios-gobiernos-digitales/ 
Aterrizar en los municipios los gobiernos digitales para el pago de impuestos y derechos, 
es la intención planteada en el Congreso del Estado, en una iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica Municipal presentada por diputados de Morena. Pese a las dificultades 
económicas de los ayuntamientos incluso para poder cubrir su propia nómina, los 
legisladores buscan que inviertan para que den vida a los llamados gobiernos digitales, y 
con ello seguir la línea que ha venido instrumentando el Gobierno Estatal en sus propios 
procesos. La iniciativa fue presentada por la coordinadora parlamentaria de Morena, Anabet 
Franco, junto con la presidenta del Congreso, Julieta García Zepeda, y los diputados Juan 
Carlos Barragán, y Margarita López, ésta última del Partido Verde. 
  
Policía del Estado, Partidos Políticos y Congreso, servidores públicos más corruptos 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/06/policia-del-estado-partidos-politicos-y-congreso-
servidores-publicos-mas-corruptos/ 
En el marco de las jornadas académicas “Hacia la Implementación de la Política Estatal 
Anticorrupción en Michoacán”, Elizabeth Vázquez Bernal, presidenta del Comité Ejecutivo 
del Sistema Estatal Anticorrupción, señaló que el 49 por ciento de la población en el Estado, 
tiene conocimiento que se pueden realizar denuncias en contra de servidores públicos que 
no realicen su labor conforme lo establezca la ley o sea sorprendido en algún acto de 
corrupción. En este sentido Vázquez Bernal mencionó que, de este porcentaje, la gran 
mayoría evita realizar denuncias en contra de los funcionarios públicos por el alto nivel de 
impunidad que existe en la entidad o por represalias en su contra. 
  
Insiste JC Barragán: corrupción en sexenio pasado, honestidad con Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ejerce-jc-barragan-violencia-politica-contra-
guadalupe-diaz/ 
https://www.contramuro.com/estalla-barragan-por-hacer-publica-reunion-con-titular-de-
scop/ 
La presencia de algunos reporteros en la reunión de los diputados de la Comisión de 
Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso de Michoacán, con el secretario 
de Comunicaciones y Obras Públicas, José Zavala, provocó malestar a Juan Carlos 
Barragán quien amenazó con destituir al secretario técnico y a emplazar a Guadalupe Díaz 
a verse en el pleno. El diputado de Morena llegó tarde, mal encarado y ocupó un lugar en 
la mesa sin tener la cortesía de saludar a su invitado y sus pares, porque supuestamente 
había el acuerdo de que no se permitiría el acceso a la prensa, pese a que las reuniones 
de las comisiones son públicas. Guadalupe Díaz, presidente de la Comisión dijo que, al 
término de la reunión pasada, cuando ya hasta habían firmado el acta correspondiente y la 
diputada Daniela de los Santos se había retirado, los diputados Juan Carlos Barragán y 
Ernesto Núñez votaron para que la reunión de este martes fuera privada. 
 
Boletines:  
 

https://www.contramuro.com/buscan-aterrizar-en-municipios-gobiernos-digitales/
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/06/policia-del-estado-partidos-politicos-y-congreso-servidores-publicos-mas-corruptos/
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/06/policia-del-estado-partidos-politicos-y-congreso-servidores-publicos-mas-corruptos/
https://www.quadratin.com.mx/politica/ejerce-jc-barragan-violencia-politica-contra-guadalupe-diaz/
https://www.quadratin.com.mx/politica/ejerce-jc-barragan-violencia-politica-contra-guadalupe-diaz/
https://www.contramuro.com/estalla-barragan-por-hacer-publica-reunion-con-titular-de-scop/
https://www.contramuro.com/estalla-barragan-por-hacer-publica-reunion-con-titular-de-scop/


 
 
 
 

                                                7 de diciembre de 2022 

Garantizar Presupuesto para programas asistenciales, el compromiso de la 75 
Legislatura: Julieta García 
La 75 Legislatura trabaja para generar las condiciones presupuestales que garanticen el 
financiamiento de programas enfocados a mejorar la calidad de vida de las y los 
michoacanos, subrayó la diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado. En el marco de la Entrega de Tarjetas de la Pensión Universal 
para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, la legisladora destacó que, en el 
Presupuesto para el Ejercicio Fiscal 2023, ya se trabaja a marchas forzadas para que este 
tipo de programas y de becas continúen en favor de la población en general y, sobre todo, 
de quienes tienen alguna discapacidad. 
 
Urgen diputados conclusión de obras viales en Morelia 
Integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública y Vivienda de la 75 
Legislatura de Michoacán, urgieron la conclusión de las obras viales que se edifican en 
Morelia. También, conocieron el avance general de los proyectos que se ejecutan en el 
Estado. Los participantes de esa comisión, que preside la diputada María Guadalupe Díaz 
Chagolla, se reunieron con el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas, 
SCOP, José Zavala Nolasco, para abordar esas temáticas. 
 
Hagámosle un bien a la educación superior en Michoacán: Hernández Peña 
"Hagámosle un bien a la educación superior en el estado y apoyemos las finanzas de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo", así lo dijo el diputado local del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña. Lo anterior, para poner sobre la 
mesa la reactivación de la iniciativa que presentó a mediados de este año para aprobar el 
incremento de al menos el 5% al presupuesto de la institución educativa, o bien para 
considerar una modificación en el Presupuesto de Egresos del Estado 2023 y destinar del 
total de éste, el 6%. 
 
Morena y aliados, listos para dar la batalla por la Reforma Electoral  
Los legisladores de Morena y sus aliados se encuentran listos para dar la batalla por la 
verdadera democracia nacional en la votación de la Reforma Electoral desde la Cámara de 
Diputados, donde también se buscarán atacar los sucios privilegios políticos que durante 
años han alimentado la ambición de cúpulas de poder a costa del bolsillo de la ciudadanía.    
Así lo sostuvieron las y los diputados que representan a Morena en el Congreso de 
Michoacán, quienes destacaron el compromiso democrático que acompaña a las y los 
legisladores federales que, en apego a la línea político-ideológica del movimiento 
transformador que vive el país, votarán a favor de la Reforma Electoral que promovió el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Poder Legislativo hizo valer la voz de las y los mexicanos en defensa del INE: Mónica 
Valdez 
En México, el Poder Legislativo hizo valer la voz de las y los mexicanos que se manifestaron 
en defensa de la democracia y el Instituto Nacional Electoral (INE), celebró la diputada 
Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zacapu reconoció la entereza demostrada por las y los legisladores federales, que salieron 
a la defensa del interés nacional en la sesión del Pleno Legislativo en San Lázaro, y 
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rechazaron una reforma constitucional propuesta por el presidente de la República, que 
atentaba de manera directa contra la democracia. 
 
Positivo que en Estados Unidos se abra posibilidad de protección a los dreamers: 
Víctor Manríquez 
La posibilidad de que en Estados Unidos pueda cristalizar la protección a los dreamers, sin 
duda resulta un paso positivo frente a la situación que enfrentan miles de jóvenes en ese 
país que llegaron desde pequeños a esas tierras con sus padres migrantes, recalcó el 
diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido 
de la Revolución Democrática hizo votos porque la presión que se está ejerciendo en el 
Congreso Estadounidense a favor de los dreamers pueda cristalizar antes de la renovación 
de la Cámara. 
 
Política de inclusión a personas con discapacidad debe ir más allá de lo económico: 
Víctor Zurita 
En México es necesaria una verdadera política pública de plena inclusión y participación 
activa de las personas con discapacidad en la vida diaria de nuestro país, en donde los 
apoyos económicos son importantes pero insuficientes, recalcó el diputado Víctor Zurita 
Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador destacó que en el país se han 
dado pasos muy relevantes y significativos durante la actual administración federal en 
materia de inclusión y apoyo a las personas con discapacidad, sin embargo, es necesario 
ahondar las acciones y generar con ello una verdadera cultura de inclusión y respeto a los 
derechos de este sector de la población. 
 
Urgente estrategias preventivas que permitan mejorar nutrición en la población: 
Julieta Gallardo 
En Michoacán es urgente instrumentar estrategias preventivas que permitan mejorar el 
estado de nutrición de la población y con ello, fortalecer la calidad de vida de las y los 
michoacanos de manera sostenida, subrayó Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito 
de Puruándiro de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora calificó como 
alarmante el incremento de la desnutrición en la entidad, por lo que resulta necesario 
acciones y políticas públicas que impacten de manera afirmativa en formar niñas, niños y 
jóvenes más saludables. 
 
Avanza concientización de la tenencia de animales: Daniela de los Santos  
Organizado por la diputada Daniela de los Santos Torres, se llevó a cabo el Conversatorio: 
Bienestar Animal: Una sola salud. Sobre la concientización en la tenencia responsable de 
perros y gatos en Michoacán. Señala un comunicado de prensa que, participaron jóvenes 
estudiantes de la Facultad de Veterinaria quienes aprovecharon el foro para externar sus 
opiniones y dudas generando un ambiente de retroalimentación con los ponentes.  
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INFORMACIÓN POLÍTICA 

  
Juan Pablo Celis denuncia que PRI y PAN dejaron fábrica de violencia y pobres en 
México 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/juan-pablo-celis-denuncia-que-pri-y-pan-dejaron-
fabrica-de-violencia-y-pobres-en-mexico-9290715.html 
Los partidos de Acción Nacional (PAN) y del Revolucionario Institucional (PRI) dejaron una 
fábrica de muertos, de violencia y de pobres en el país, así lo denunció el dirigente estatal 
del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Pablo Celis Silva. Luego de las 
declaraciones hechas por el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien refirió que 
el gobierno federal de Morena ha generado 40 millones de personas en condición de 
pobreza, Celis Silva desechó el posicionamiento del panista para defender las acciones 
emprendidas del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, quien desde su 
perspectiva, ha sacado adelante al país a través de diversos programas sociales. 
  
Pide Juan Pablo Celis respeto a la comunidad LGBTTTIQ+ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-juan-pablo-celis-respeto-a-la-comunidad-
lgbtttiq-9290624.html 
https://www.changoonga.com/2022/12/06/morena-michoacan-estrena-comision-de-
diversidad-sexual-no-sera-simulacion-juan-pablo-celis/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/leera-morena-cartilla-lgbtqi-a-sus-diputados-son-
ignorantes-del-tema/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/anuncia-morena-integraci%C3%B3n-de-
comisi%C3%B3n-de-diversidad-sexual-en-michoac%C3%A1n 
Un llamado a los diputados locales del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) fue el 
que hizo el dirigente estatal del partido guinda, Juan Pablo Celis Silva para que respeten la 
agenda de la comunidad LGBTTTIQ+ a fin de que presenten ante el pleno iniciativas de 
acciones afirmativas que den espacio a personas de la diversidad en próximos procesos 
electorales. Debido a que el grupo parlamentario de Morena en el Congreso del estado 
desde el inicio de la 75 Legislatura ha echado para atrás diversas iniciativas relacionadas 
a la legalización del aborto y demandas que han hecho llegar los integrantes de la 
comunidad de la diversidad sexual, en rueda de prensa semanal, el presidente del partido 
político hizo un exhorto a los legisladores morenistas para que actúen en congruencia y se 
sujeten a la agenda del Comité Estatal. 
 
Otorga PRI Michoacán beneficio de la duda a Gabriela Molina al frente de la SEE 
https://mimorelia.com/noticias/politica/otorga-pri-michoac%C3%A1n-beneficio-de-la-duda-
a-gabriela-molina-al-frente-de-la-see 
https://metapolitica.news/2022/12/06/michoacan-no-esta-para-experimentos-o-para-llegar-
a-aprender-guillermo-valencia-sobre-cambios-en-gabinete/ 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
dijo que pese a que desconoce de la labor que la exsecretaria de Cultura del Estado, 
Gabriela Molina Reyes, haya desempeñado en cargos de educación, espera que haga un 
buen trabajo como nueva titular de la SEE Michoacán. En rueda de prensa, Valencia Reyes 
sostuvo que es mejor darle el beneficio de la duda al frente de la dependencia: "La conocí 
siendo diputada, y siempre se le vieron ganas de trabajar, pero Michoacán no está para 
experimentos, ojalá pueda avanzar el tema de la federalización de la nómina", apuntó. 
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Historia de amor entre edil y asesor genera vacío de poder en Aguililla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/historia-de-amor-entre-edil-y-asesor-genera-vacio-
de-poder-en-aguililla/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pvem-deja-interlocuci%C3%B3n-con-ayuntamiento-
de-aguililla 
“El vacío de poder persiste en el municipio de Aguililla, debido al amor de la presidente 
municipal, María de Jesús Montes, hacia su asesor y pareja Agustín Solorio, por quien 
rompe acuerdos y se niega a conciliar con la síndica y los regidores”, afirmó el dirigente 
estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ernesto Núñez. Aunque fue él quien la 
propuso para la alcaldía, luego del asesinato del presidente municipal César Arturo 
Valencia, dijo que con su asesor no se puede dialogar, menos conciliar y llegar a un 
acuerdo, porque se conduce de manera irresponsable e indiscreta y sigue causando 
conflictos al interior del ayuntamiento.  
   
Llega Más Michoacán a meta de asambleas para registrarse como partido 
https://www.quadratin.com.mx/politica/llega-mas-michoacan-a-meta-de-asambleas-para-
registrarse-como-partido/ 
La organización Michoacán al frente, encabezada por el exgobernador expriísta Jesús 
Reyna García, se convirtió en la primera de 11 asociaciones aspirantes en cumplir con las 
75 asambleas para obtener el registro como partido político en 2023. De acuerdo con el 
Informe general de asambleas realizadas, con corte al 5 de diciembre, elaborado por el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Michoacán al frente, también denominada Más 
Michoacán, llegó a la meta de asambleas municipales, con lo que cumple uno de los 
requisitos más difíciles para obtener el registro.  
 
Brinca PRI en defensa del IEM; reprocha recorte al presupuesto 2023 
https://www.quadratin.com.mx/politica/brinca-pri-en-defensa-del-iem-reprocha-recorte-al-
presupuesto-2023%ef%bf%bc/ 
La dirigencia del PRI en Michoacán se pronunció en contra de un recorte a la proyección 
del presupuesto del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), por parte del gobierno de 
Morena. En rueda de prensa, el presidente del PRI, Guillermo Valencia Reyes, mencionó 
que el IEM pidió un incremento de 90 millones de pesos para 2023, monto que a su parecer 
es completamente justificable, considerando que el próximo año iniciará el proceso 
electoral. Lamentó que, aunque la propuesta de la Secretaría de Finanzas del Gobierno de 
Michoacán sí contiene un incremento, con relación al ejercicio fiscal es de apenas 40 
millones de pesos, lo que en los hechos implicaría un estrangulamiento financiero al IEM. 
  
Se rebelan contra INE seguidores de Sheinbaum en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-rebelan-contra-ine-seguidores-de-sheinbaum-
en-michoacan/ 
Promotores de Claudia Sheinbaum en Michoacán advirtieron que no dejarán de hacer 
campaña para difundir la imagen de la actual jefa de gobierno, a quien buscan abanderar 
como candidata de Morena a la presidencia de México en 2024. En entrevista con 
Quadratín, el representante estatal de la asociación Es Claudia, Rogelio Sosa, reprochó 
que las medidas cautelares dictadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) constituyen 
intentado contra la libertad de expresión, por lo que no van a acatarlas.  
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PRI Michoacán tendrá que pagar millón 600 mil pesos al INE por multas 
https://metapolitica.news/2022/12/06/pri-michoacan-tendra-que-pagar-millon-600-mil-
pesos-al-ine-por-multas/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-no-comprobar-gastos-ine-multa-a-pri-con-
mas-de-un-millon-de-pesos-9292131.html 
https://www.contramuro.com/multas-y-laudos-laborales-ahogan-finanzas-del-pri-en-
michoacan/ 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) Michoacán aseguró que cerrarán el año sin 
deuda y asegurando la primer quincena de diciembre, así como el aguinaldo de los 116 
militantes que trabajan en este organismo. En rueda de prensa encabezada por el dirigente 
Guillermo Valencia Reyes y la secretaria general Xochitl Ruiz González, la contralora del 
partido Berenice Álvarez detalló que la deuda con la que recibieron el partido ascendía a 2 
millones 597 mil 536.85 pesos. Dicha deuda fue cubierta en pagos minístrales de enero a 
junio de este 2022, sin embargo, aún tienen que cubrir el pago de multas del 2021 por 
diversos conceptos impuestas por el INE; estas son por aproximadamente un millón 600 
mil pesos. 
 
Histórico el seguro de vida a policías municipales: Morena Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/historico-el-seguro-de-vida-a-policias-
municipales-morena-michoacan-9293122.html 
Morena Michoacán consideró como histórico el seguro de vida que el gobierno del estado 
brindará por primera vez a tres mil 682 policías municipales, que se sufragarán con los 
ahorros del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz). El pasado lunes, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que un total de 14.4 millones de pesos se 
destinarán a seguros de vida para elementos de seguridad pública, provenientes de un 
ahorro en el Fortapaz. 
  
Dirigente de Morena equipara al alcalde de Morelia con el exgobernador Silvano 
https://www.contramuro.com/dirigente-de-morena-equipara-al-alcalde-de-morelia-con-el-
exgobernador-silvano/ 
La política barata de Alfonso Martínez, alcalde de Morelia cada vez se parece más al estilo 
de su amigo Silvano Aureoles, equiparó el dirigente estatal de Morena Juan Pablo Celis 
Silva. Tras resaltar las bondades que los programas sociales del presidente López Obrador 
han traído a los ciudadanos y que sin ellos la pandemia hubiera sido catastrófica, Celis Silva 
cuestionó la estrategia que presuntamente lleva a cabo en Morelia, Alfonso Martínez, sin 
embargo solo mencionó la pista de hielo que se está colocando en el Centro Histórico.“El 
presidente municipal está tomando la estrategia de su amigo Silvano.  
 
Refrenda PRD defensa de las instituciones y la democracia 
https://www.atiempo.mx/politica/refrenda-prd-defensa-de-las-instituciones-y-la-
democracia/ 
Ante el debate que se ha generado por la Reforma Electoral así como la insistencia del 
Presidente de la República, con el llamado “plan B” y la modificación a las Leyes 
secundarias, integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) refrendaron la defensa de las instituciones y la democracia, 
asegurando que la iniciativa sigue siendo regresiva, buscando a toda costa eliminar la 
autonomía del INE. Octavio Ocampo Córdova, presidente del PRD, subrayó que México 
vive una situación compleja derivado de que el Presidente de la República pretende hacer 
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cumplir su voluntad, pasando por alto las demandas de la ciudadanía, que en la marcha del 
pasado 13 de Noviembre se expresó el rechazo a la citada reforma electoral. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Secretaría de Cultura va por su sexto secretario en menos de siete años 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/secretaria-de-cultura-va-por-su-sexto-secretario-
en-menos-de-siete-anos-9291355.html 
https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/secum-estable-tras-salida-de-
gabriela-molina-julio-blasina/ 
Desde 2016, la Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum), se ha visto inmersa en una 
serie de cambios de titulares que han desfilado por esta dependencia. Salvador Ginori 
Lozano, Silvia Figueroa Zamudio, Claudio Méndez Fernández, Sandra Aguilera Anaya y 
recientemente Gabriela Molina Aguilar, han despachado desde la oficina de esta 
dependencia, que entre sus labores originales, tiene la función de colaborar con el gremio 
cultural para compartir con la ciudadanía diversas actividades que abonen a una cultura de 
paz, al entretenimiento de la población y en proyectar la riqueza que existe por el territorio 
en su materia. 
 
Esta semana abrirán paso vehicular en distribuidor Mil cumbres 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/esta-semana-abriran-paso-vehicular-en-
distribuidor-mil-cumbres-9291282.html 
Luego de dos años de retraso, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), 
dio a conocer que esta semana, el distribuidor vial de salida a Mil Cumbres se abra al 
tránsito. Cabe recordar que la obra inició en el año 2020 y se ha visto inmersa en diversas 
problemáticas para su apertura. El titular de la SCOP, José Zavala Nolasco señaló que se 
habilitará un carril para el paso de los autos, sin detener los trabajos de obra que continúan 
en los otros carriles. 
 
Reciben en zoo de Morelia los 48 animales exóticos decomisados; 2 murieron 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/reciben-en-zoo-de-morelia-los-48-animales-
ex%C3%B3ticos-decomisados-2-murieron 
El Zoológico de Morelia "Benito Juárez" recibió los 48 ejemplares para su resguardo y 
valoración médica que fueron decomisados gracias a una denuncia ciudadana la noche del 
pasado lunes. La Unidad de Investigación y Persecución del Delito de Maltrato Animal y la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) ubicaron un inmueble particular 
en el que se aseguraron ejemplares de diversas especies, en su mayoría aves, destacando 
un quetzal y una guacamaya roja, reptiles y un mono araña. 
 
Invierte Zoológico de Morelia casi 800 mp en cámaras de vigilancia y wifi 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/invierte-zoologico-de-morelia-casi-800-mp-en-
camaras-de-vigilancia-y-wifi/ 
Con una inversión de más de tres cuartos de millón de pesos, el parque zoológico Benito 
Juárez adquirió 35 cámaras de videovigilancia y habilitó toda la red wifi y de fibra óptica.  La 
compra se hizo gracias a la donación de 11 millones de pesos de la Fundación Banamex, 
destinados al parque zoológico y el Deportivo 150, declaró el director de la dependencia, 
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Julio Medina.  “Era necesario y urgente ponerla, en primer lugar para disuasión de cualquier 
acción criminal, pero también por el bienestar de los animales.  
 
Ramírez Bedolla y Conase trabajan agenda común para combatir la extorsión y 
secuestro en Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/12/06/ramirez-bedolla-y-conase-trabajan-agenda-comun-
para-combatir-la-extorsion-y-secuestro-en-michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general de la Coordinación Nacional 
Antisecuestro (Conase), Marco Antonio Vargas González, revisaron avances de la reforma 
al Código Penal estatal, que se trabaja en conjunto, para robustecer la legislación en 
materia de extorsión y secuestro. Acompañado del secretario Ejecutivo del Sistema Estatal 
de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez Coria, el mandatario destacó que la intención 
es que la propuesta quede debidamente integrada, con todas las visiones posibles, para 
presentarla al Congreso del Estado en enero próximo. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Junta de Gobierno conforma comité seleccionador de consejeras y consejeros 
ciudadanos de Morelia 
https://metapolitica.news/2022/12/06/junta-de-gobierno-conforma-comite-seleccionador-
de-consejeras-y-consejeros-ciudadanos-de-morelia/ 
Con la finalidad de iniciar el proceso de selección de consejeras y consejeros, la Junta de 
Gobierno del Consejo Ciudadano de Morelia conformó en sesión extraordinaria y por 
decisión unánime al comité seleccionador de quienes serán los representantes del pueblo 
en la capital michoacana. Es así que en función del Artículo 27 del Consejo Ciudadano 
forman parte de dicho órgano tres destacados integrantes de la sociedad civil, la directora 
de la Facultad de Derecho de la UMSNH, Tania Haidée Torres Chávez, el presidente del 
Comité Estatal Anticorrupción, Juan José Tena García, y el especialista en derechos 
humanos y participación ciudadana, así como el consejero electoral del INE en Michoacán, 
Juan Adolfo Montiel Hernández. 
 
Por empresas ligadas al Tren Maya, transportistas ven conflicto de intereses en 
metrobús de Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/por-empresas-ligadas-al-tren-maya-
transportistas-ven-conflicto-de-intereses-en-metrobus-de-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2022/12/06/morelia-pasalagua-metrobus-suena-bonito-
pero-es-inviable-costoso-y-bedolla-no-explica/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/transportistas-se-oponen-a-proyecto-del-
metrobus-en-morelia-9291670.html 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/acusa-pasalagua-falta-de-informaci%C3%B3n-
sobre-viabilidad-de-metrob%C3%BAs-para-morelia 
“Primero tienen que ordenar la casa”, emplazó el sector transportista ante los proyectos de 
movilidad masiva en la ciudad de Morelia y Uruapan. En rueda de prensa, la Comisión 
Reguladora del Transporte (CRT) señaló que el pasado 30 de noviembre tuvieron la primera 
reunión con el gobierno del estado, en donde se le presentó el proyecto de metrobús y 
cablebús. En voz de José Trinidad Martínez Pasalagua, aún siguen sin tomarse en cuenta 
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aspectos como la quiebra financiera de gran parte del sector transportista por los adeudos 
de más de 650 millones de pesos en materia financiera. 
 
Ratas dañan cableado de luminarias navideñas en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/ratas-danan-cableado-de-luminarias-navidenas-
en-morelia/ 
 Ratas de cuatro patas han afectado la iluminación temática navideña dispuesta en Morelia 
para esta temporada decembrina, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital del 
estado. Explicó que en zonas como las plazas de El Carmen y Jardín Villalongín se han 
detectado series luminosas roídas por ratones y ratas. Por lo menos, algunas figuras de 
ángeles se vieron afectadas al no operar adecuadamente el cableado de las luminarias 
temáticas. Además del apagado de las figuras o series, la acción de los roedores implica la 
posibilidad de daños a las instalaciones eléctricas aledañas. Martínez Alcázar destacó que 
estos perjuicios se han reparado de manera inmediata, para evitar otros daños y retirar 
animales que eventualmente fueran electrocutados al morder los cables.  
 
Alberca de Bicentenario otra vez cerrada al público por robo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alberca-de-bicentenario-otra-vez-cerrada-al-
publico-por-robo-9292887.html 
Aunque en recientes fechas se había aperturado al público la alberca que se encuentra en 
la unidad deportiva Bicentenario tras haber sido saqueada, de nueva cuenta se cerró por 
este motivo expuso la directora del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte 
(Imcufide), Verónica Zamudio Ibarra. Indicó que fue la semana pasada, cuando se detectó 
el robo de cableado de alta tensión que genera la operatividad de la limpieza correcta del 
agua, por lo que indicó que se tuvo que suspender actividades para evitar algún problema 
sanitario con los usuarios. 
 
Asegurados en tiempo y forma los aguinaldos para trabajadores del ayuntamiento 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asegurados-en-tiempo-y-forma-los-aguinaldos-
para-trabajadores-del-ayuntamiento-9292021.html 
A pocos días de que se entregue el aguinaldo a trabajadores municipales, el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que ya se tiene asegurado el pago 
para los más de cuatro mil trabajadores de la administración municipal. El edil moreliano 
comentó que gracias al trabajo de éstos, se ha podido avanzar en las necesidades del 
municipio, por lo que indicó que es fundamental, se les entregue este próximo 15 de 
diciembre, las dos quincenas del mes, así como el pago de su aguinaldo. 
 
Egresarán 400 policías de Morelia de Universidad de Guadalajara 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/139437-egresaran-400-policias-
de-morelia-de-universidad-de-guadalajara.html 
El comisionado en Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, señaló que en este 
mes de diciembre estarán egresando 400 policías que fueron capacitados en habilidades 
suaves en una Universidad de Guadalajara. En ese sentido, señaló que si bien se estaba 
capacitado a los elementos municipales dentro del Instituto Estatal de Estudios Superiores 
en Seguridad y Profesionalización Policial de Estado de Michoacán (IEESSPP), que 
pertenece al estado, pero que derivado de que se está buscando que sea la "policía más 
chingona de México" están buscando mejores formaciones. 
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Alcaldes de Capitales de México, observan necesario cambio en coordinación fiscal: 
Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/alcaldes-de-capitales-de-mexico-observan-necesario-cambio-en-
coordinacion-fiscal-alfonso-martinez/ 
La Asociación de Alcaldes de Ciudades Capitales de México han concordado en la 
necesidad de que a nivel federal haya un cambio en el Sistema de Coordinación Fiscal para 
que aumenten los recursos que se entregan a ayuntamientos, los cuales actualmente se 
componen del 4 por ciento de cada peso recaudado por el Gobierno Federal. Ello lo aseguró 
el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien acentuó que si hubiera 
un aumento los municipios podrían hacer más por diversos temas, incluyendo inversión en 
la educación. 
 
#Morelia Hay 10 Árboles Que Son Un Peligro Pero Vecinos Se Oponen A Tala: Ayto 
https://www.changoonga.com/2022/12/06/morelia-hay-10-arboles-que-son-un-peligro-
pero-vecinos-se-oponen-a-tala-ayto/ 
Existen al menos 10 árboles en Morelia que están en riesgo de colapsar, sin embargo, no 
pueden ser derribados por el Ayuntamiento debido a que los vecinos los defienden, así lo 
dio a conocer el director de Parques y Jardines del municipio, José Eugenio Villalobos 
Guzmán. «En Vía pública hay pocos (que están en riesgo) pero los estamos atacando, así 
de peligro, de peligro 10; los 10 (son defendidos por vecinos), por eso no los removemos», 
apuntó. Al respecto, el funcionario municipal puso como ejemplo un árbol en Boulevard 
García de León, esquina con Mariano Jiménez, donde describió la situación como «mega 
peligrosa». 
 
Para enero de 2023, centro para tratar a personas con autismo en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/para-enero-de-2023-centro-para-tratar-
a-personas-con-autismo-en-morelia/ 
Un avance favorable se ha observado en la obra del Centro para el Tratamiento de 
Personas con Trastornos del Espectro Autista, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de 
Morelia. Detalló que en la más reciente visita que ha efectuado al sitio de la obra, se 
encontró realizada la cimentación y se espera que actualmente se levanten los muros. 
Además, precisó que se tiene una construcción que se ha integrado adecuadamente a la 
naturaleza de la zona, para permitir el proceso de creación de espacios funcionales y 
adecuados para los futuros pacientes y sus familias.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Arranca SSM muestreo a 13 playas michoacanas 
https://metapolitica.news/2022/12/06/arranca-ssm-muestreo-a-13-playas-michoacanas/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/revisan-salubridad-de-playas-michoacanas-por-
temporada-navidena-9290369.html 
Para garantizar que la calidad del agua sea apta para el recreo humano y que la población 
que acude en vacaciones decembrinas, no corra riesgos sanitarios, la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) arrancó el muestreo a las 13 playas michoacanas. Ello, a través de la 
Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) y la Jurisdicción 
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Sanitaria de Lázaro Cárdenas, quienes con 96 muestras determinan si la calidad del agua 
es apta para el uso recreativo y no existan riesgos para la salud de los bañistas. 
 
Brinda SSM detección y tratamiento gratuito a pacientes con hepatitis C  
https://www.quadratin.com.mx/salud/brinda-ssm-deteccion-y-tratamiento-gratuito-a-
pacientes-con-hepatitis-c/ 
Con la aplicación de 8 mil pruebas rápidas en hospitales, centros de salud, planteles 
educativos y Centro Ambulatorio para la Prevención y Atención en SIDA e Infecciones de 
Transmisión Sexual (CAPASITS), la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ha 
diagnosticado y atendido en el año 93 casos de hepatitis C. Refiere un comunicado que 
esta enfermedad puede adquirirse por relaciones sexuales sin protección, compartir 
rastrillos, navajas, agujas e instrumentos sin esterilizar para el consumo de sustancias 
psicoactivas o realizarse tatuajes, perforaciones, delineados permanentes y tratamientos 
estéticos en lugares no regulados por autoridades sanitarias.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
¿Quién es Gabriela Molina, la nueva secretaria de Educación en Michoacán? 
https://metapolitica.news/2022/12/06/quien-es-gabriela-molina-la-nueva-secretaria-de-
educacion-en-michoacan/ 
https://revolucion.news/nombran-a-gabriela-molina-como-nueva-secretaria-de-educacion-
en-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/reaccionan-con-buenas-expectativas-a-llegada-
de-gabriela-molina-a-see/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/gabriela-molina-nueva-titular-de-la-see/ 
https://cuartopodermichoacan.com/gaby-molina-nueva-secretaria-de-educacion-en-
michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2022/12/06/michoacan-gabriela-molina-es-la-nueva-titular-
de-la-see/ 
Gabriela Desireé Molina Aguilar fue designada por el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, como titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), luego de 
que Yarabí Ávila renunciara en busca de ocupar la rectoría de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo. Molina Aguilar inició su vida laboral como reportera para un 
diario de circulación estatal en 1999; sólo estuvo un año porque asumió la coordinación 
general del departamento de Comunicación Social del Ayuntamiento de Uruapan, también 
un año. Después, empezó a ocupar cargos a nivel estatal, como titular de la Secretaría 
Técnica del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, en 2002, y luego la dirección 
general del Instituto Michoacano de la Juventud, de 2004 a 2008. La funcionaria tiene un 
doctorado en Gobierno y Administración Pública por la Universidad Complutense de Madrid. 
 
Un total de 84 escuelas afectadas por los sismos aún sin rehabilitación 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/un-total-de-84-escuelas-afectadas-por-los-
sismos-aun-sin-rehabilitacion-9291606.html 
https://revolucion.news/para-reconstruccion-de-escuelas-por-sismo-atora-aseguradora-y-
federacion-recursos/ 
Un total de 84 escuelas del nivel básico que fueron afectadas por los sismos de septiembre, 
seguirán sin rehabilitación debido a que no ha llegado el seguro de daños por un monto de 
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114 millones de pesos, así lo confirmó el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas 
del estado (SCOP), José Zavala Nolasco. El funcionario estatal, acudió a la reunión que 
convocó la presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del 
Congreso local, Guadalupe Díaz Chagolla con la finalidad de que informara sobre los 
avances de las obras que se realizan en el estado, principalmente los dos distribuidores 
viales el de la Salida a Salamanca y el de Mil Cumbres. 
 
Sindicatos magisteriales aún analizan llegada de Gabriela Molina a la SEE 
https://primeraplana.mx/archivos/905390 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/incrementa-violencia-contra-mujeres-en-
municipios-sin-alerta-de-genero-9292973.html 
Sindicatos magisteriales aún no disponen de una postura ante la designación de Gabriela 
Molina Aguilar como titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). De acuerdo 
con el dirigente de la CNTE Poder de Base, Benjamín Hernández, la expectativa es que 
“pronto” se pueda llevar a cabo una reunión con la nueva secretaria. Esto, debido a que “no 
la conozco, no había escuchado hablar de ella, es la primera vez”. Reiteró que una vez que 
se tenga este encuentro, se podrá definir “cómo podrá ser la relación con la secretaría”. 
 
Michoacán mantendrá Escuelas de Tiempo Completo en 2023: son casi 900 escuelas 
inscritas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/michoacan-mantendra-
escuelas-de-tiempo-completo-en-2023-son-casi-900-escuelas-inscritas/ 
Tras la reactivación de Escuelas de Tiempo Completo en Michoacán, son ya 63 mil 342 
alumnos los que se ven beneficiados, dio a conocer la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE), que informó también que el programa de carácter estatal se mantendrá con recurso 
para el próximo año. La Secretaría de Educación Pública (SEP) a nivel federal ordenó la 
extinción del programa para supuestamente reorientar mejor el recurso, sin hasta el 
momento dar con un motivo real satisfactorio, dado que los mismos diagnósticos de la 
dependencia confirmaban su pertinencia y utilidad en prácticamente todas las regiones 
donde operaba. 
 
Suman más de 2 millones de acciones de salud bucal en escuelas  
https://www.quadratin.com.mx/salud/suman-mas-de-2-millones-de-acciones-de-salud-
bucal-en-escuelas/ 
En aras de promover buenos hábitos de higiene oral entre la población estudiantil, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ha realizado en el año más de 2 millones 306 mil 
370 acciones preventivas de salud bucal en 8 mil 327 planteles escolares de toda la entidad. 
Señala un comunicado de prensa que, la técnica del correcto cepillado de dientes, el uso 
de hilo dental y los signos de alarma de las enfermedades bucodentales más comunes han 
sido los principales temas de las conferencias y pláticas que personal de la Coordinación 
Estatal de Salud Bucal de la SSM ha impartido a los jóvenes este año.  
 
Yarabí Ávila sigue coqueteando por rectoría de la UMSNH: presume foto de su 
titulación 
https://metapolitica.news/2022/12/06/yarabi-avila-sigue-coqueteando-por-rectoria-de-la-
umsnh-presume-foto-de-su-titulacion/ 
La extitular de la Secretaría de Educación de Michoacán (SEE), Yarabí Ávila 
González destapa cada vez más sus intenciones de contender por la rectoría de la 
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Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Este martes la exsecretaria 
compartió dos fotos en Facebook en donde se le muestra disfrutando del día de su titulación 
como contadora por la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas (FCCA). 
 
Magisterio considera que nombramiento en la SEE obedece a pagos políticos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/magisterio-considera-que-nombramiento-en-la-
see-obedece-a-pagos-politicos-9291858.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/139438-llegada-de-molina-a-see-
es-un-pago-mas-de-facturas-politicas-de-bedolla-cnte.html 
Ahora que Gabriela Molina es titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), las 
dos expresiones de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación 
(CNTE) buscarán reunirse con ella para hacerle conocer las problemáticas del sector 
educativo. En el caso del ala liderada por Gamaliel Guzmán Cruz, la postura es que la 
llegada de Gabriela Molina trae consigo incertidumbre "porque observamos que 
nuevamente la designación en la secretaría obedece al pago de facturas políticas porque 
apoyaron en campaña. Esto último no es problema, pero sí que llegan sin perfil educativo 
para resolver problemáticas". 
 
Ganan estudiantes del ITM el segundo lugar en concurso de ciberseguridad 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/ganan-estudiantes-del-itm-
el-segundo-lugar-en-concurso-de-ciberseguridad/ 
El Tecnológico Nacional de México, campus Instituto Tecnológico de Morelia obtuvo 
segundo lugar en la competencia de Ciberseguridad Hackathon 2022 “Capture the Flag” en 
el evento organizado en el TecNM Campus Uruapan. La competencia la organizaron 
docentes del Departamento de Sistemas y Computación: Heberto Ferreira Medina, Juan 
Jesús Ruiz Lagunas y Anastacio Antolino Hernández, con el apoyo de otros docentes de la 
Academia de Sistemas Computacionales del Instituto Tecnológico Superior de Uruapan, 
liderados por el Ing. Carlos Zambrano Rodríguez. 
 
Toman egresados normalistas oficinas de SEE, mantienen exigencia de plazas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/139442-toman-egresados-
normalistas-oficinas-de-see-mantienen-exigencia-de-plazas.html 
Con toma de oficinas centrales de la Secretaría de Educación han recibido egresados a 
quien ahora sustituye a Yarabí Ávila. Pues esté quien esté al frente de la dependencia debe 
resolver sus exigencias de plazas automáticas. Esta vez se trata de jóvenes de la 
generación 2022 de las Normales, bajo la consigna "unidos y organizados venceremos" 
quienes siguen en pie de lucha en busca de conseguir su estabilidad laboral. Arribaron esta 
media mañana a la sede de la dependencia para cerrar las puertas e impedir todo acceso, 
y colocar mantas con sus demandas. 
 
Convoca SNTE a docentes a exponer propuestas contra abandono escolar 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/convoca-snte-a-docentes-a-exponer-
propuestas-contra-abandono-escolar/ 
La Comisión Ejecutiva de la Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) reiteró el llamado a sus agremiados para ser parte de una convocatoria 
activa. Se trata del esquema Comparte tu experiencia, todas y todos a la escuela, que lanzó 
este gremio magisterial en Michoacán, y del que se busca conocer vivencias de los 
profesores ante la pandemia del Covid 19. Se desea conocer las dinámicas que debieron 
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adoptar los maestros debido a la contingencia sanitaria y el aislamiento de clases 
presenciales, para que se expongan e integren en un documento que pueda servir de base 
para futuras contingencias o eventualidades.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Fiscalía Anticorrupción no necesita presupuesto autónomo: López Solís 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fiscalia-anticorrupcion-no-necesita-presupuesto-
autonomo-lopez-solis-9290467.html 
Adrián López Solís, titular de la Fiscalía General del Estado (FGE) negó que la Fiscalía 
Anticorrupción necesite un presupuesto autónomo, tal como lo han recomendado el Instituto 
Mexicano para la Competitividad (Imco), la asociación civil Tojil y el Sistema Estatal 
Anticorrupción. El Sol de Morelia publicó en la presente edición de su semanario un 
reportaje donde se da cuenta que esa área es calificada como deficiente en un estudio a 
nivel nacional, pues reprueba en indicadores como independencia presupuestaria, 
adquisición de inmuebles, adquisición de vehículos, adquisición de equipos de cómputo y 
mobiliario, así como el de un software de gestión. 
 
Incrementa violencia contra mujeres en municipios sin alerta de género 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/incrementa-violencia-contra-mujeres-en-
municipios-sin-alerta-de-genero-9292973.html 
 La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
ha detectado un incremento de la hostilidad hacia las mujeres en seis municipios que no 
tienen la Alerta de Violencia de Género (AVG). De acuerdo con la titular de la Seimujer, 
Tamara Sosa Alanís, todo el país se encuentra en una situación complicada, "aunque sí 
hay municipios con índices altos y no pertenecen al grupo de Alerta", entre los cuales están 
Tarímbaro, Tangancícuaro, Cotija y Cuitzeo. 
 
Tras intensa balacera suspenden clases en Ocampo, Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/suspenden-clases-tras-hechos-violentos-
en-ocampo-michoacan.htm 
Las clases de la escuela secundaria Técnica 54 se suspendieron este 6 de diciembre, tras 
los hechos violentos registrados la noche anterior, en el municipio de Ocampo, Michoacán. 
A través de un comunicado, la dirección de esta institución avisó a la comunidad escolar 
que las actividades se reanudarían el día 7, del mismo mes. Recordemos que este lunes, 
habitantes de Ocampo reportaron que durante aproximadamente una hora, se escucharon 
detonaciones de armas de fuego de distintos calibres  y explosiones atribuidas a granadas.   
 
Presenta FGE rezago de más de 140 mil averiguaciones previas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/139435-presenta-fge-rezago-de-
mas-de-140-mil-averiguaciones-previas.html 
El fiscal Adrián López Solís, señaló que se tiene un rezago de más de 140 mil 
averiguaciones previas que no han logrado seguir su proceso dentro de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado. En entrevista, señaló que la gran mayoría de las 140 mil de las 
averiguaciones previas que están rezagadas incluso competen al antiguo Sistema de 
Justicia Penal. De ahí que señaló, están en un proceso de depuración, por lo cual algunas 
se han judicializado de acuerdo a la ley, pero otras más se han determinado con archivo 
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definitivo, esto por prescripción de la acción, es decir porque ha pasado mucho tiempo y el 
delito ya tuvo un vencimiento, pero continúan trabajando para reducir en rezago. 
 
Personal aéreo y administrativo de la SSP, se capacita en seguridad operacional de 
helicópteros 
http://exeni.com.mx/noticia/Personal-aereo-y-administrativo-de-la-SSP-se-capacita-en-
seguridad-operacional-de-helicopteros 
A través del seminario de seguridad enfocado a la operación de aeronaves: Safety Road 
Show, el grupo Airbus México brindó las herramientas necesarias para que la SSP cuente 
con personal mejor capacitado, a fin de evitar accidentes aéreos y optimizar las atenciones 
especializadas. Mediante el taller de seguridad aérea “Safety Road Show”, personal de la 
Dirección de Servicios Aéreos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), recibió una 
capacitación por parte del grupo Airbus México, a fin de prevenir accidentes aéreos durante 
su operatividad, y mejorar la estrategia enfocada a las atenciones aéreas especializadas 
en materia de emergencias médicas; misma que fue otorgada en la ciudad de Morelia. 
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